
本报讯 （记者田颖
实习生毛圣明）根据伦敦奥
运会赛程，首金很可能落到
女子 10 米气步枪项目中。
昨日接受记者采访时，中国
射击队总教练王义夫表示：

“这是不可回避的责任，我
们会全力以赴冲击首金。”

18 人名单中，有 11 人
是首次参加奥运会，并且不
乏李佩璟、苏玉玲这样20岁
出头，大赛经验并不丰富的
年轻小将。对此，王义夫坦
言：“没有小将入围，就没有
当今的杜丽、庞伟和郭文

珺，他们都是第一次参赛就
获得了冠军。队伍必须有
年轻队员，才会有朝气。”

这支队伍除了年轻人
多 外 ，妈 妈 级 选 手 也 很
多。王义夫介绍：“队里妈
妈很多，爸爸也很多，根据
队员们不同的情况，会给
予 特 殊 照 顾 。 比 如 郭 文
珺，孩子还没断奶呢，我们
就把她家人接过来，让他
们住在运动员公寓，照顾
小郭和她孩子。她能够在
这个时候拿起枪去比赛，
是一种高尚的品格。”

本报讯 （记者田颖
实习生毛圣明）“现在基本
上比在广州时好多了，还是
很疼，发布会后还要去按摩
呢。”带伤参赛的杜丽在女
子步枪三姿项目上斩获头
名晋级，与丈夫庞伟完成了
携手出战奥运的梦想，“作
为夫妻去参赛，很有意义。
没有说要怎么样，只能说尽
力就好。”

决赛前向观众致意时，
杜丽还一脸严肃。最终夺
冠后，她开心地转过身举起
双臂，满脸笑开花冲着大家
摆手。有摄像机冲向坐在
下面观看的庞伟时，他也配
合着做了个大拇指的造型。

多年的射击生涯，加上
产后没有恢复太好，杜丽
近段时间出现肌肉僵硬的
情况，甚至出现过“半身不

遂 ”，每 天 要 按 摩 两 个
小时。

谈起在100多天内训练
和生活的计划，杜丽并没有
感到太大的压力：“训练和
生活重新回到集体以后，那
种感觉跟以前一样，没有改
变。”展望奥运会，杜丽没有
给自己太大压力：“我没想
过能参加三次奥运会，我会
尽最大的努力去比赛。”

■ 幕后

杜丽受伤一度半身不遂

本报讯 （记者田颖
实习生毛圣明）“我不知道

‘千年老二’怎么来的，当然
这个也不赖，除了第一就是
我了。”名将谭宗亮在男子
10 米气手枪的选拔中最终
排名第二，第 5 次获得奥运
参赛资格，业界对老谭“千
年老二”的戏称，41 岁的老
谭乐观面对。

在昨日接受记者采访
时，即将第五次参加奥运
会 的 老 谭 不 服 老 ：“ 每 个
人 都 很 向 往 ，我 也 一 样 。
谋事在人成事在天，至于
什么结果，你们到时候会
知道的。”五战奥运的的谭
宗亮已是“五出祁山”，他
并不满足于此，被问及何
时打算退役时，他表示一

直有个梦想，那就是“七擒
孟获”——“我想坚持到第
七届，梦想能够超过王总
（王义夫）。”

回忆起当年“初出江
湖 ”，谭 宗 亮 感 慨 万 千 ：

“1996 年 ，懵 懵 然 不 知 所
以然，现在知道奥运会的
含义，能让自己平和地去
接受。”

■ 梦想

老谭想要超越王义夫

■ 豪言

王义夫：全力以赴冲首金

■
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男子10米气步枪：朱启南、王涛
男子10米气手枪：庞伟、谭宗亮
男子25米手枪速射：张健、丁峰
男子50米手枪：张添、王智伟
男子50米步枪卧射：王炜一
男子50米步枪三姿：朱启南、兰兴
女子10米气步枪：易思玲、喻丹
女子10米气手枪：郭文珺、苏玉玲
女子25米运动手枪：陈颖、袁静
女子50米步枪三姿：杜丽、李佩璟
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【边路】

李娜不敌
左撇子

国乒兵发
奥地利

羽球名宿
获提名

本报讯 （记者孙海光）
国际奥委会本周三在伦
敦召开执委会会议，会上
提名了5位委员候选人名
单，其中包括中国羽毛球
名宿李玲蔚。

李玲蔚曾是世界羽坛
第一个集世锦赛、世界杯、
全英赛和总决赛冠军于一
身的球员。不过李玲蔚却
与奥运冠军无缘，在羽毛
球 1992年进入奥运会时，
她已经退役。48岁的李玲
蔚现任网管中心副主任。
不出意外，李玲蔚将成为
国际奥委会中第3名中国
籍委员，目前于再清和杨
扬都是国际奥委会委员。

本报讯 （记者孙海光）
国乒队今天上午将离开
北京前往奥地利，备战 3
月 25 日开赛的多特蒙德
世乒赛。与往年备战在
欧洲进行的世乒赛一样，
国乒队的第一站仍是奥
地利。国乒队在奥地利
将进行为期一周的适应
性训练，以适应欧洲的气
候和时差。

世乒赛后，国乒队还
将派一男一女两名队员
参加伦敦奥运会亚洲区
预选赛，比赛将于 4 月 19
日至 22 日在香港进行。
亚洲区资格赛将会产生
22 个奥运席位，参加资格
赛的选手也将是国乒队
对外正式确认的第一批
奥运队员。去年公布的
第一批名单包括王皓、张
继科、郭焱和李晓霞。

本报讯 （记者孙海光）
4 比 6、2 比 6 不敌科贝尔，
李娜无缘印第安维尔斯
赛半决赛。整场比赛，李
娜的非受迫性失误比对
手多了 23 个，首盘失利
后，姜山曾进场指导提醒
李娜减少失误，但并未收
到成效。李娜赛后称与
左撇子球员比赛很不适
应，“她的击球和右手选
手很不一样，所以我一直
没找到节奏。”

无缘 4 强的李娜并不
失望，毕竟这是她背伤痊
愈后的首站比赛，“不管
对 手 是 谁 ，我 能 连 赢 三
场，这样的表现还不错。”
李娜说前两年在印第安
维尔斯战绩不佳，第 3 年
再来这里也没抱太大的
期望。

射击队夫妻档出征伦敦
庞伟目睹杜丽拿到奥运会资格，“和她一起参加奥运会非常荣幸”

本报讯 （记者田颖
实习生毛圣明）“看她比
赛感觉比自己比赛更紧
张。”杜丽比赛完后，庞伟
说。昨日，最后一次奥运
选拔赛在北京射击场进
行，这对“神雕侠侣”一同
进入了奥运会大名单。
庞伟称，“和杜丽一起参
加奥运会非常荣幸。”

庞伟比杜丽早两天
拿到了奥运资格，昨日上

午杜丽打决赛前，庞伟呼
哧带喘跑到观众席，生怕
迟到。整场比赛，他一直
盯着杜丽的背影，以及大
屏幕上的成绩，丝毫不敢
走神儿。“下面都是记者，
我只能看大屏幕。”庞伟
幽了一默，不过他还是表
达了对妻子的关心，尤其
杜丽目前伤还比较严重：

“她能坚持下来就已经很
好了。伤病每个人都有，

这是职业生涯的荣誉，把
自己做好就行了。当然
特别希望她能打好，感觉
比自己比赛更紧张。”

庞伟在上届奥运会
后状态一直不稳定，世界
大赛中没什么斩获，回想
起这段岁月，他也不免有
些心有余悸：“其实我每
场比赛都在努力去打，都
在找回自己的状态，这两
年成绩不是很稳定。”

看着杜丽在场上比赛，场下的庞伟（小图）很是紧张。 特约记者 安子 摄


